

16 Port-Gentil

Vie des entreprises/Groupe Ceca-Gadis

Vingt-trois agents couverts de la médaille du Travail



Marie Joséphine Ogoula recevant sa médaille d'or du Travail des mains de la ministre Carmen Ndaot.



Michel Essonghe, P-DG du groupe Ceca-Gadis, s'adressant au personnel.

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

Une médaillée d'or, cinq d'argent et dix-sept de bronze ont été décernées à cette occasion. La cérémonie était rehaussée par la présence de la ministre du Travail, Carmen Ndaot.

A la suite de Libreville où, 24 heures plus tôt, 226 de leurs collègues ont bénéficié des mêmes honneurs, le tour est revenu, samedi dernier, à 23 agents du Groupe Ceca-Gadis officiant sur le site de Port-Gentil, d'être couverts des médailles d'or (1), d'argent (5) et de bronze (17) du Travail, assorties des diplômes. C'était à la faveur d'une cérémonie présidée par la ministre du Travail, Carmen Ndaot. En

présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, et différentes personnalités, pour entourer le comité de direction de l'entreprise, sous la conduite de son président-directeur général (P-DG) Michel Essonghe. Première intervenante, Marie Joséphine Ogoula. La doyenne (33 ans de service), a, au nom des récipiendaires, remercié le P-DG du groupe et l'ensemble des dirigeants « qui œuvrent au quotidien pour nous permettre de travailler en toute quiétude au sein de cette grande entité. » Pour elle, « Ceca-Gadis est une grande famille au sein de laquelle nous passons ensemble d'agréables moments. Même quand naissent des incompréhensions entre les différentes composantes de la société, les uns et les autres font toujours preuve de bon sens et sur-

tout d'acceptation de l'autre dans sa différence, en vue de préserver notre vivre-ensemble, pour la prospérité de notre outil de travail. » A son tour, Michel Essonghe a traduit sa reconnaissance et le soutien "inconditionnel" dont il a toujours bénéficié du personnel, en sa qualité de premier responsable du groupe. Les décorations organisées avec régularité ont pour objectif, a-t-il expliqué, d'honorer les personnes qui les reçoivent, en même temps qu'elles constituent un signal envoyé par l'entreprise, attestant de sa volonté de faire du respect mutuel une valeur centrale de sa culture. Selon lui, le travail entraîne parfois la fatigue, les ennuis, le stress, mais il est aussi essentiel pour lier des amitiés, faire partie

d'une équipe et être fier de montrer ce dont on est capable. Aujourd'hui, a-t-il affirmé, le chômage est l'une des premières préoccupations de Port-Gentil, particulièrement chez les jeunes. **ENTREPRISE CITOYENNE.** Poursuivre une carrière aussi longue que celle des récipiendaires apparaît, à ses yeux, comme admirable, presque comme une prouesse. Mais en réalité, selon lui, leur parcours dévoile l'importance du professionnalisme, du savoir-faire et de l'expérience. « En vous décernant cette médaille du Travail, c'est le Gabon et le chef de l'Etat qui vous félicitent pour toutes vos années d'activités salariées », a confié, pour sa part, Carmen Ndaot. S'adressant aussi au co-

mité de direction, elle a reconnu que le groupe Ceca-Gadis, peu importent les mutations et les dénominations, a une longue histoire depuis les années 30. Dans le temps et plus près de nous, il a démontré, a-t-elle soutenu, un bel exemple de privatisation, de dynamisme, de maillage sur l'ensemble du territoire avec de nombreux labels et des activités variées dans les secteurs de la distribution des produits alimentaires et non alimentaires. A l'en croire, Ceca-Gadis présente déjà aussi un visage rayonnant et dynamique du Gabon des affaires au-delà de nos frontières, avec son implantation à Sao-Tomé et Principe, matérialisant ainsi ses ambitions et son développement à l'international. Preuve selon elle, que

l'équipe dirigeante et les collaborateurs sont des compatriotes et salariés dévoués et imaginatifs, prêts à servir leur groupe et à lui consacrer le plus clair de leur énergie et les meilleures années de leur vie professionnelle. De fait, elle a demandé plus de résultats allant dans le sens de la lutte contre le chômage, la précarité et l'exclusion sociale. Le groupe Ceca-Gadis, avec 1 800 salariés (dont 105 cadres), joue un rôle majeur dans le secteur de la grande distribution, et ses activités portent sur la commercialisation des produits alimentaires, quincailleries, outillage, électroménager, matériel électronique, etc. Au nombre de ses enseignes figurent Gaboprix, Cecado, Inter-gros, Super-gros, Géant CKDO, Sogam Equip, CK2.

Education/Écoles publiques Roger Buttin A et B/Assainissement Le coup de pouce du sénateur Basile Mboumba

RAD

Port-Gentil/Gabon

En présence de la députée Philomène Ogoula, du 2e adjoint au maire du 4e arrondissement, Angela Mala-Ma-Mbading, du secrétaire communal du PDG, Robert Nzonghan, et bien d'autres représentants dont ceux de la tutelle, Rodrigue Mikala, attaché parlementaire du bienfaiteur, a souligné toute l'importance que ce dernier accorde à l'éducation et à la formation.

SUITE à la demande formulée conjointement par les deux directeurs des écoles Roger Buttin A et B, dans le 4e arrondissement, Basile Mboumba, sénateur élu sous la bannière du Parti démocratique gabonais (PDG), représenté par son attaché parlementaire, Rodrigue Mikala, a lancé, vendredi dernier, les travaux d'as-



Rodrigue Mikala, représentant du sénateur Basile Mboumba.

sainissement de la cour, victime des inondations répétées, que les deux établissements ont en partage. La cérémonie s'est déroulée en présence, en plus des autorités académiques, du député du

siège, Philomène Ogoula, du 2e adjoint au maire Angela Mala-Ma-Mbading, du secrétaire communal du PDG, Robert Nzonghan, du membre du bureau politique Marcellin Moussavou et d'autres invités. Pour Rodrigue Mikala,



Le geste symbolique de l'assainissement de la cour des écoles publiques Roger Buttin A et B.

l'action du sénateur obéit à l'esprit de partage et de solidarité impulsé au sommet de l'Etat. « Au-delà des missions régaliennes du parlementaire, il me revient de poser des actes à connotation sociale, afin de soulager nos compatriotes », a-t-il souligné, en insistant sur l'importance que le chef de l'Etat accorde aux jeunes, à leur formation et à leur éducation. Au nom des bénéficiaires, Lucie Ntsame, directrice de Roger Buttin A, tout en

remerciant le donateur pour sa diligence, a rappelé le rôle essentiel d'une cour de récréation dans un établissement scolaire. Elle contribue, a-t-elle expliqué, à l'épanouissement social, intellectuel et physique des élèves. « La cour de l'école est, par excellence, l'endroit où les apprenants, après avoir dépensé beaucoup d'énergie en classe, se ressourcent et se revitalisent aux travers de divers jeux », a-t-elle renchéri. Puis, elle a fait sien l'adage

d'un sage qui disait « plus on m'en donne, plus j'en demande ». Une façon pour Lucie Ntsame d'égrener d'autres difficultés auxquelles leurs locaux sont confrontés. Il s'agit, entre autres, de l'absence d'une barrière derrière l'établissement. Ce qui favorise l'accès des vandales qui se livrent à cœur joie à leur sale besogne toutes les nuits. Il y a aussi la détérioration des plafonds et des portes, etc. « Les innombrables efforts que nous déployons constamment visent à accompagner l'ensemble des élèves sur la vie de la réussite scolaire, défi sans cesse renouvelé, voyage toujours passionnant et enrichissant au cours duquel guides, partenaires et voyageurs cheminent ensemble, et auquel nous vous invitons de manière solennelle à nous rejoindre en qualité de partenaire », a conclu la directrice.